

**31 août 1973, Québec**

**Message du Premier ministre à l'occasion de la fête du Travail**

La fête du Travail traduit la solidarité qui existe entre tous les travailleurs. Une solidarité dont la signification profonde est la nécessité qu'il y a de réaliser au sein de la société une véritable concertation des efforts des uns et des autres.

Ce besoin de concertation est d'autant plus pressant pour une collectivité comme la nôtre qu'elle doit mener de front le double combat de la permanence de son identité culturelle et de son développement économique et social.

Nous connaissons les contraintes que l'histoire et la géographie nous imposent. Nous savons aussi que l'héritage du passé comporte pour nous des avantages considérables dans cette tâche entreprise ici pour bâtir une société originale et véritablement humaine. Nos réussites d'hier ont tôt vite fait de dissiper les craintes que nous pouvions entretenir pour l'avenir. Nous sommes chaque jour plus confiants dans notre capacité d'être authentiquement nous-mêmes sur cette terre d'Amérique.

Nous avons la conviction que l'avenir de notre société, c'est à nous qu'il appartient de le façonner. Nous disposons des moyens et des ressources nécessaires pour faire que le Québec demeure lui-même à l'intérieur du Canada tout en participant au bien-être économique et au progrès social de l'ensemble des citoyens du pays. On sait les efforts que nous avons déployés pour que ces moyens et ces ressources soient mis en valeur, créant ainsi du travail pour le plus grand nombre possible.

Je sais que chaque travailleur québécois est déterminé à apporter sa contribution personnelle à la construction du Québec de demain. Cette détermination, c'est en définitive l'expression même de cette nouvelle solidarité québécoise qui se trouve évoquée par la fête du Travail.

A tous les travailleurs québécois, quelles que soient la sphère d'activité où ils œuvrent et la région où ils vivent, j'offre mes meilleurs vœux à l'occasion de la fête du Travail et je formule le souhait que cette fête contribue à renforcer encore davantage la solidarité entre tous les Québécois.